

APERTURA DEL CURSO 2006-2007 EN LA REAL ACADEMIA DE CÓRDOBA

JOAQUÍN CRIADO COSTA
DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA

Dignísimas autoridades.
Miembros de la Junta Rectora.
Ilustre Cuerpo Académico.
Señoras y señores:

Sean mis primeras palabras de felicitación a la Dra. Porro Herrera por la bien construida Memoria del curso 2005-2006, que está en línea con su habitual modo de trabajar, riguroso y exacto; y al Dr. Escobar Camacho por su lección magistral con la que se abre el curso 2006-2007, lección que ha resultado a la altura científica de sus anteriores investigaciones, poniendo así de manifiesto, una vez más, su honda preparación intelectual; y al Profesor D. José García Moreno, por el magnífico concierto de piano que nos ha ofrecido y con el que hemos disfrutado.

Saludo a las autoridades presentes, a las que agradezco su asistencia al acto: Ilmo. Sr. D. Luis Rodríguez García, Teniente Alcalde de Cultura, que representa a la Excma. Sra. Alcaldesa de Córdoba; D. José Antonio Martín-Caro Sánchez, Fiscal Jefe de la Audiencia Provincial de Córdoba; Excma. Sra. D^a. Isabel Reyes González Roncero, Vicerrectora de la Universidad de Córdoba, en representación del Excmo. Sr. Rector Magnífico; Ilmo. Sr. D. Francisco Aguilar Rivera, Subdelegado de Defensa en Córdoba; Ilmo. Sr. D. Domingo Suárez Suárez, Jefe de la Policía Autonómica; Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba; Ilmo. Sr. D. Carlos Lao Moreno, Director de la Escuela Politécnica de Minas y de Obras Públicas de Belmez, de la Universidad de Córdoba; Ilma. Sra. D^a. Regina Gallego Viejo, Vicedecana de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Córdoba; Señores representantes de Colegios Profesionales; y Excmo. Sr. D. Eugenio Domínguez Vilches, ex-Rector de la Universidad de Córdoba.

Comenzamos hoy el curso 2006-2007 en esta Real Academia, el 197 de su historia, aunque este comienzo ha tenido como prolegómenos dos actividades altamente significativas:

– Del 20 al 23 de septiembre se ha celebrado la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales del C.S.I.C., organizada por la Real Academia, con el patrocinio de la Fundación PRASA y la entusiasta colaboración del Ayuntamiento, de la Diputación Provincial, de la Universidad de Córdoba, de CAJASUR, de las Delegaciones Provinciales de las Consejerías de Cultura y de Obras Públicas y del Cabildo Catedral.

Era la primera vez en más de cincuenta años que la Academia estaba en condiciones de convocar un evento de estas características debido al elevado coste de los mismos. Casi cincuenta de los ciento cincuenta y seis Centros de Estudios Locales españoles se dieron cita en esta Casa y en la ciudad, de la que se llevaron un recuerdo imborrable por sus monumentos y por la brillantez de los actos, que contaron con la asistencia de las primeras autoridades.

Desde aquí deseo expresar el agradecimiento y la felicitación por haber colaborado decidida y eficazmente a los Académicos D. Joaquín Mellado Rodríguez, D. Juan Aranda Doncel, D^a. María José Porro Herrera, D^a. Ana Padilla Mangas, D^a. María del Carmen Liñán Maza, D. Manuel Nieto Cumplido, D. Pedro Marfil Ruiz, D^a. Mercedes Valverde Candil, D. José Cosano Moyano, D. José Manuel Cuenca Toribio, D. Ángel Fernández Dueñas, D. Juan Miguel Moreno Calderón y D. Francisco Aguayo Egido.

– El otro acto que ha servido de prólogo ha sido una conferencia sobre “Toros y toreros, ayer y hoy” del maestro del toreo D. Enrique Ponce Martínez, el pasado día 5, acto de una inusitada repercusión mediática, que contó con la presencia de la Excm. Sra. Ministra de Cultura, de la Excm. Sra. Alcaldesa de Córdoba, del Excmo. Sr. Rector de la Universidad y de otras primeras autoridades y que obligó a contar con un gabinete de prensa, con otro de protocolo -gracias a la Universidad y al Ayuntamiento- y con un servicio de seguridad privado. En la Academia, que cuenta con una Sección de Nobles Artes, se ha hablado del arte de torear. Era la primera vez que un torero hablaba en una Real Academia, lo que se ha saludado con alborozo desde otras Corporaciones académicas.

Con estos buenos precedentes encaramos el curso 2006-2007, que esperamos y deseamos que sea el año de las obras tan necesarias. La Delegación de Cultura ha dado por finalizadas las catas arqueológicas y desde aquí urgimos la terminación del proyecto técnico y la culminación del procedimiento jurídico de la herencia que nos permita contar con los recursos económicos necesarios.

Los medios de comunicación, desconocedores muchos veces de la esencialidad de una Academia, me preguntan estos días sobre las nuevas actividades en el curso que hoy se inicia. Les suelo responder que, como siempre, cultivar las Ciencias, las Artes y las Letras y difundir los resultados de nuestras investigaciones.

Sí adelanto que está organizado un ciclo de conferencias sobre “La gestión del agua en climas mediterráneos”, a cargo de especialistas de toda España; que se están preparando unas Jornadas en Almedinilla a propuesta del Sr. Presidente de la Diputación; que están convocados los Premios “José Manuel Camacho Padilla”; que intervendrá próximamente en esta sala sobre immaculismo D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil, destacada figura de la Iglesia Católica cordobesa; y que seguiremos celebrando los Días de la Constitución, del Teatro, del Medio Ambiente y de Góngora.

De inmediato, la Academia se desplazará a Cabra para celebrar una sesión extraordinaria con motivo del primer centenario del Centro Filarmónico Egabrense, el día 8, y antes, el día 3, subiremos a Cerro Muriano, por especial invitación del Excmo. Sr. D. Carlos Álvarez Abeilhé, General Jefe de la Brigada, para recorrer las instalaciones de la misma y almorzar con los mandos.

Más tarde, el día 18, un grupo de Académicos viajarán en autocar a la localidad gaditana de Benalup, para asistir a la inauguración del curso del Instituto de Reales Academias de Andalucía y almorzar con compañeros de otras Corporaciones andaluzas.

Tengo que manifestar mi preocupación por el Anteproyecto de Ley de la Ciencia y la Innovación para la Sociedad del Conocimiento en Andalucía, que puede dar un *rum-*

bo nuevo o un *tumbo* a las Academias en nuestra Comunidad Autónoma. Mi temor, no infundado, nace de que cuando los políticos se “meten” a “conducir” la Ciencia, ésta se suele empobrecer y, como dijo recientemente el Académico D. Gregorio Salvador Caja, esos políticos se aproximan al totalitarismo. Esperemos que nada de eso ocurra. Pero quién sabe.

Les invito, en nombre de la Academia, a que recojan un ejemplar del número 150 de nuestro *Boletín*, que acaba de salir de la imprenta, y a que nos acompañen a degustar una copa de vino de la tierra.

Agradezco a todos ustedes su asistencia, que nos honra, y les deseo un curso feliz y provechoso.

En nombre de S.M. el Rey D. Juan Carlos I, declaro inaugurado el curso 2006-2007 en esta Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba.